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編

號 

問題 當日回應 本府民族事務委員會回應 

1 我們原民運動發展協會才剛成

立，不知道未來的發展要怎麼

走，想請教主委。 

(1)有關協會的發展，主要有會務與業

務。要用企業管理概念來經營社團。

剛成立的社團要去跟政府、企業、相

同的民間組織要資源。收集公部門有

關體育類可申請的資源，例如:教育

部體育署打造運動島計畫專案及體

育基金原住民體育人才實施辦法

等。我會交代同仁教育部體育署的相

關公文要函轉給協會知悉，可以先寫

計畫，預備計畫，不然臨時要寫計

畫，會寫不出。如果需要本人陪同協

助報告爭取經費或與教育局協商本

人很願意幫忙。向企業爭取經費的部

分，可以請議員協助。 

(2)另外本府民族事務委員會將於10月

份辦理的札哈木盃慢壘賽。明年可考

慮委託給協會承辦。 

(3)建議協會可以盤點台南市的體育人

才，建立台南市體育人才人力資料

如主委回復。 

 



庫，可以在部大開設運動健康的相關

課程。 

2 (1)民委會辦理的活動沒有與

民間協會詢問意見、分享經

驗，或交給協會辦理，而自

行辦理。因為我本身是裁判

希望往後可以透過民委會

會擬一個計畫將喜愛打球

的原住民集合參加講習，並

在活動結束頒發證書、證

照，請籃協、棒壘協等協

助，我可以協助幫忙。以後

族人可以當裁判。 

(2)解決社團成員重複性太高

的問題，人員應該要固定。

不要 1個人兼好幾個協會。 

(3)市政府辦理活動，要照顧溪

北地區的族人。 

 

(1)體育活動的主要窗口的是教育局體

育處，我們會努力的與體育處進行協

調，例如培育體育人才的講習活動 

盡可能的把計畫擬出來，形式有點像

與教育局合辦理的原民小子計畫。 

(2)我們會辦理民間組織的經營管理與

策略聯盟爭取資源的講習活動，請各

協會派幹部參加。另外建議協會分

工，朝異質性的民間組織發展，避免

人員重複性的產生。 

(3)有關活動的辦理，都有發公文給各協

會，鼓勵提計畫來申請，至於活動地

點，係由社團決定，像今年 10月的

原住民日，是由原住民文化發展協會

承辦，地點選在新營。 

(1)有關體育人才培訓計畫，本會將積

極向中央爭取相關經費外，亦會主

動洽詢體育處詢問是否有相關計

畫可以協助辦理相關人才培育講

習活動。 

(2)憲法賦予人民有集會、結社的自

由，無法限制族人參與社團的數

量，本會將在辦理社團的相關活動

中宣導，請族人儘量不要身兼數個

協會之職務，以擴大族人參與公共

事務組織之機會。 

(3)各協會申請補助辦理活動，為尊重

各協會的主體性，辦理地點皆由協

會決定。本市大型活動如露天音樂

會，往年係於本市各區巡迴演出，

本（104）年為強力行銷札哈木文

化會館及原住民公園，於安平區辦

理。另本年原住民日活動，經公開

徵求本市社團承辦意願後，已選定

於新營區辦理，以增加族人參與文

化活動之機會。 



3 希望可用體育做基礎來幫助族

人，來破除大眾對原住民喝酒

的刻板印象。 

體育跟健康是有相關聯的，可以從健康

的層面加入到體育這個議題中，並從衛

生局要到資源，不用侷限在教育局體育

處。 

本府民族事務委員會本年度曾函請本

市各社團提出原住民溝通平台及健康

議題相關活動計畫，該會如有意結合

體育與健康舉辦相關活動，可提出相

關計畫，給予協助。 

4 札哈木慢壘賽，不要只限原住

民參加，一隊當中應該有少數

的非原住民名額參加，想知道

裁判是否是原住民，希望裁判

是原住民。 

札哈木壘球賽的籌備會議會早一點召

開。檢討相關的比賽辦法、隊伍中非原

住民人員的百分比等相關問題，在會議

中討論。 

有關開放部分非原住民員額參與球球

賽之建議。將列為明年度該活動之修

正參考。至於裁判部分，則商請台南

市慢壘球協會協助召募，經電詢該協

會表示，族人若具有相關資格並有意

擔任裁判者，請踴躍推荐並提供資料

由該會負責聯絡。 

 


